

# El Herald del Atlántico

Semanario independiente, defensor de los intereses políticos, sociales, comerciales y económicos de la provincia de Limón

## ELDERS Y FYFFES LIMITED

Línea directa de Vapores entre

**Puerto Limón (Costa Rica) y Bristol (Inglaterra)**

Los vapores de esta línea hacen la travesía de puerto Limón á Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

Pasaje de 1º á Bristol..... £ 30

Ida y vuelta..... 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 por 100

Todo itinerario está sujeto á cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la Autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes diríjase á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón ó á los agentes Sasso y Pirie en San José.

W. E. MULLINS—Administrador Gral.

## UNITED FRUIT Co.

SERVICIO DE VAPORES

Salida de los vapores de puerto Limón, C. R.

Para New York, vía Colón, y Jamaica, todos los lunes á las 5 p. m.

Los nuevos y lujosos vapores, "PASTORES," "CARRILLO" "SIXAOLA" y "TIVIVES," llevarán pasajeros y carga de Limón á New York en menos de ocho días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correspondencia. También llevarán carga para Europa vía New York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Para New Orleans, vía Bocas del Toro y Colón, todos los jueves á las 5 p. m. Servicio solamente de pasajeros con los conocidos vapores "HEREDIA," "CARTAGO" y "PARISMINA."

Para Puerto Cortés, Puerto Barrios y Belise, todos los domingos á las 5 p. m. Servicio solamente de pasajeros con los vapores "HARCWIJNE," "COPPENAKE" y "SARAMACCA."

Para Boston, directo, todos los sábados en la noche. Servicio solamente de pasajeros con los vapores "SAN JOSÉ," "LIMÓN" y "ESPARTA."

Todos los pasajeros de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Consulado Americano en San José, ó Limón CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse á fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días.

Durante la época de abril primero á octubre treinta y uno, todos los pasajeros para Nueva Orleans deben presentarse ante el Consulado Americano en San José, TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse á fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos tres días.

Además todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la Autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservaciones de camarotes, etc., diríjase á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón ó á los Sub-agentes Sasso & Pirie en San José.

W. E. MULLINS.—Admor. Gral.

Las grandes ferias

Ventas casi á mitad de precio

Por tener que atender á otros nuevos negocios, estoy realizando constantemente todas mis Especiales Novedades, á precios sumamente liberales y estrictamente al contado.

Cuento con un completo surtido, que garantizo su buena calidad, en Porcelana de la China, Cristalería de Bohemia, Loza Inglesa, Hierro Esmaltado, Aluminio, Lámparas, Bombas Eléctricas, Juegos de Tocador, Fierros, Jarrones, Adornos, Terracota, Quincallería, Prendas, Muebles, Juguetes diversos, Frascos para Confités, Almohadones de Seda bordados, Banderas, Cubiertos finos, Sombreros, Baidanas, Cintás, Gorras, Cuellos, Pajás, Artículos de Fantasía, etc., etc., etc. También se venderán con el 50 por ciento de rebaja, una buena parte de las demás mercancías que son de excelente gusto y continuo uso.

Invítase á las familias en particular y al público en general para que aprovechen esta Ganga y Extraordinario Baratillo jamás visto en este Puerto.

Limón Costa Rica, 1913.

El New Cash Store, B. Ramirez R.

## AVISO

Camas y cuartos amueblados para hombres solos y también para matrimonios

Altos de Andrés Borzone



Solamente en Nomenclóides

### Pildoras Irotonic

El mejor Tónico! Dan Energía! Lo hacen sentirse Bien!! En todas las Boticas. DAVIS & LAWRENCE CIA. Nueva York.

**Curese Vd. mismo!**  
Perry Davis' **Painkiller** (MATA DOLORS)

Nunca falla en la pronta cura de calambres, diarrea, disentería y todos los dolores del estomago, Mordeduras y Picaduras. (A)



REMEDIO

No. 1.

Alivio pronto del Asma, Fiebre de Heno (Hay-Fever), Catarro Nasal, Bronquitis, Tos-Ferina, Influenza, Constatipos y todas las afecciones de los organos respiratorios.

Tenemos absoluta confianza en las cualidades de nuestro producto y no dudamos que los señores de la profesión que lo prueban han de quedar sorprendidos.

Un medicamento que viene vendiéndose por más de cuarenta años y que ha dado lugar á miles de imitaciones, tiene que ser una buena cura. Por esta razón debe insistirse en que el farmacéutico suministre de Himrod, que lleva rótulo Verde y la firma autentica de su descubridor *Peter Himrod*.

Nos placera suministrar muestras y literatura al que las solicite.

**HIMROD MANUFACTURING CO.**  
P. O. BOX 1680 NEW YORK CITY  
De Venta en todas las Farmacias y Droguerías.

## Cervantes y Caro

Hostería y Cantina de primera clase, situada en la 5ª avenida entre las calles 6ª y 7ª

Es el establecimiento más visitado por la aristocracia limonense y extranjera, y el de más moralidad y aseo. Sus propietarios prometen que la servidumbre está en cultura y prontitud, a la altura de los mejores Restaurants de las siguientes capitales del mundo: París, Londres, Berlin, San Petersburgo, Pekin, Tokio, Bruselas, Madrid, Holanda, Washington, Buenos Aires, Río Janeiro, Lima, Santiago de Chile, Habana, Méjico, Caracas y Bogotá.

Limón. Costa Rica, A. C.

## HOTEL MARINA

ANTONIO IDOY, Propietario

El único hotel latinoamericano de 1ª clase en Limón, ofrece constantemente al público y sociedad limonense, así como á los turistas nacionales y extranjeros, un exquisito servicio de comidas, almuerzos, cenas y cantina.

Hay cuartos amueblados para pasajeros, cómodos é higiénicos.

Limón, febrero de 1913

## La Hacienda "El Guayabo"

Es la PROVEEDORA exclusiva de nuestras carnicerías, donde la clientela encontrará siempre carne igual a la de mejor calidad que se expende en el país. Mediante especiales arreglos, estamos en condiciones de despachar nuestro articulo por ferrocarril, al lugar que se desee. Nuestro ganado está previamente inmunizado contra las pestes que están azotando los mercados del Interior. A esto se debe el aumento diario de nuestra clientela.

GOMEZ y RAMIREZ

## La Democracia

Sombrereria de José Joaquín Torres B.

Especialidad en el arreglo de sombreros. Puntualidad y esmero en el trabajo.—Calle 2ª, Limón Costa Rica.

## El Heraldo del Atlántico

Semanaario independiente de intereses generales

Editor, Director y Administrador,

CARLOS OROZCO AMADOR

La colaboración será solicitada

OFICINA:  
Calle 27, casa del Director

CONDICIONES:  
Se publica todos los lunes en la tarde.  
Suscripción mensual. . . . . \$ 0 50  
" anual . . . . . 5 00  
Avisos: precios convencionales.  
La correspondencia debe dirigirse al Director: Apartado número 203.

## Consideraciones acerca del suicidio en Costa Rica

### La prensa tiene algo de culpa en ello

Desde tiempos inmemoriales, el estudio del suicidio, sus causas y su propagación han venido siendo objeto de particular interés por todos aquellos que se han preocupado un poco de la dicha humana y de la estabilidad de la vida. Detenerse a reseñar cuántos medios fueron los utilizados con ese fin, sería tarea larga y muy dura y a la vez inútil por decirlo así. Así dando un gran salto en estos tópicos, nos vamos a limitar en todo cuanto nos sea posible a indicar los medios modernos de que se hace uso para encontrar el nudo gordiano que provoca los suicidios y la valla que en lo futuro ha de evitarlos, si acaso se atiende a nuestras indicaciones, evitando así su difusión.

Diremos pues, más claro, que ahora como antes, se establece que la miseria, como algunas causas morales, influye muchísimo en el suicidio, y que coadyuvan a su propagación las obras teatrales modernas, así como muchas novelas de actualidad. En literatura se conoce ya, la fatal influencia que Wether ejerció en los espíritus románticos de aquellos tiempos que por dicha no volverá, pues las numerosas víctimas que aquellas lecturas causaron no son para más. Dentro de las propias letras, los estudios presentes del suicidio han señalado las noticias de la prensa sancionista, como uno de los principales factores del deseo de quitarse la vida. Autores serios, de producción meditada, han dado su autorizada opinión al respecto, sentando como principio innegable, la sugestión de las noticias sensacionalistas sobre los hombres faltos de carácter y de fe, pues en tales sujetos ejercen grandiosa influencia, incapaz de evitarles el suicidio; y añaden que esos señalan el camino fácil a los que titubean en sus bordes.

Vamos a analizar un poquito acerca del particular: pues como sabrán nuestros abonados, se cuenta el caso aquél del clavo de una pared en un cuartel, del cual se colgaron más de un mortal o sean siete individuos suicidas, uno tras otro y en la misma forma así el primero como el último.

Se nos dirá pues, ahora que el remedio más pronto en tales casos, hubiese sido o consistido en quitar el clavo referido, a la segunda o tercera vez que se produjo el caso o casos: Pero señores, estos serían requirimientos que no es del momento analizar, pues son muy pocas líneas. Ahora solo se trata de demostrar a nuestros suscritores que la sugestión existe en el suicidio y que llega hasta influir en la forma en que pueden llegar a producirse. De ahí que se tome en consecuencia que, reseñados en los periódicos los suicidios, expuesta la manera en que se han cometido éstos, dicha publicación ejerce en los predisuestos una influencia perniciosa y hasta brutal, pues hasta les enseña la manera de llevarlo a cabo.

En una palabra: el clavo de la pared del cuartel de marras. Ahora bien, nosotros comprendiéndolo así, jamás hemos publicado noticia o crónica al respecto, salvo, como es natural en muchos casos, el periodista no se pertenece, pues hasta contra su voluntad tiene que publicar cosas que no le interesan, pero que al público sí. Al proceder como lo hacemos, creemos que un alto deber de humanidad a ello nos obliga, dejando así en el misterio, la última acción de los miserables derrotados del vivir, que van a buscar en la muerte un alivio a sus desgracias y un consuelo a sus espíritus. Pues claro, entre nosotros no existe la vana pretensión, como periodistas, pues no acostumbramos a presentarnos como monopolizadores del destino, sino como benefactores de la humanidad, pues tenemos una convicción, la ponemos en práctica y nada más.

Por eso vamos más allá de las esferas hasta donde alcanzan nuestros esfuerzos, y exhortamos a nuestros colegas de la capital, que hagan lo que nosotros. Les podemos recordar a propósito el tiempo en que todos los periódicos estuvieron de acuerdo en tal sentido, pero que hasta la fecha no sabemos por qué pequeñez esa obra no se ha llevado a cabo, pues esa obra de piedad social a que todos deberíamos contribuir, pues en tal virtud los diarios han continuado su obra, dando cuenta al público de los suicidios con todos sus pelos. Esto no nos desalentamos, pues seguiremos creyendo que tal proceder de la prensa capitolina, no puede ser definitivo. Dentro del campo del periodismo o diario existen miles y miles de noticias que ofrecer a nuestros lectores, sin tener que apelar a las noticias de suicidas, pues cerrar tras la novedad perniciosa de éstos, a sabiendas que se hace un mal al pueblo, no puede ser la norma de conducta del periodismo moderno.

En estas líneas no tratamos de ejercer influencia sobre nadie, no; pues en tal caso, cuando nuestros colegas quieran hacer caso de nuestras observaciones, con mucho gusto los apoyaremos, pero ante todo debemos hilar muy delgado, pues "El Heraldo" debe hacer ondear la bandera de la justicia.

## Maravillosa iluminación de la Exposición Universal de Panamá y el Pacífico

—San Francisco, 1915—

Ha de ser corto el día para poder admirar una por una todas las bellezas que encerrará la ciudad de las maravillas levantada en las pintores-

cas riberas de la inmensa bahía de San Francisco, donde ha de tener lugar en 1915 la celebración de la grandiosa Exposición Universal de Panamá y el Pacífico para conmemorar la apertura del Canal de Panamá, la obra titánica de la era presente. Y como todo lo que es maravilloso resulta con mayor brillo con los resplandores propios de una iluminación abundante y esplendorosa, que constituye en sí misma la festiva nota de su vistosi-

dad, la iluminación del extenso ámbito de las exhibiciones, de sus patios y alamedas, jardines y lagos, se ha estudiado de modo que a la vez que sea una continuación completa de luz del día, haga resaltar los esplendores de sus palacios y esculturas.

Mr. W. D'A. Ryan, que tiene a su cargo la dirección general del alumbrado de la Exposición Universal de Panamá y el Pacífico, fué el superintendente de la iluminación de la celebración de Hudson Fulton en las Cataratas del Niágara y está dirigiendo ahora el establecimiento del alumbrado del Canal de Panamá a ambos lados de todo su largo recorrido. Y al encargarse de alumbrar la nueva ciudad de las cercanías de la Puerta de Oro, se ha propuesto lograr que su iluminación marque una nueva etapa en los encantos de la ciencia de la luz, presentando nuevas y prodigiosas combinaciones, que hubieran sido imposibles cinco o seis años atrás, por la carencia de los poderosos medios de que hoy se dispone, y tanto en la iluminación interior de los palacios como en la exterior de sus ornamentales fachadas, de los patios y jardines, se realizarán verdaderos ensueños, que las demás exposiciones anteriores no han podido ostentar.

Todo el material que se empleará para el alumbrado de la Exposición, será absolutamente nuevo, como nunca vistas la mayor parte de sus combinaciones; habiéndose gastado más de cincuenta mil dólares en una sola de las líneas de experimentación, relativa al desarrollo de los reflectores de cristal tallado, que serán conocidos con el nombre de "joyas", destinados a usarse en la nueva iluminación refleja. La mayor parte de ellos han sido fabricados en Alemania y sus efectos constituirán una de las maravillas más dignas de ser admiradas.

El rasgo más importante del plan de alumbrado de la Exposición consiste en la supresión total de sombras negras y de contrastes bruscos, perjudiciales siempre para la armónica visualidad del conjunto lo mismo que para el realce de los detalles de la ornamentación. Los palacios de la nueva ciudad, con todas las magnificencias de su embellecimiento, lo mismo que la abundosa estatuaria, se verán de noche lo mismo que a la plena luz del día. Los grandes frescos murales encuadrados por las altas columnas de los pórticos de los patios, aparecerán de noche con su colorido real aumentado en valor y en intensidad. Una reflexión completa de los edificios en la superficie de los estanques de los jardines y avenidas contribuirá a aumentar la grandiosidad de los patios, duplicando la perspectiva de las construcciones. Potentes baterías de proyectores de colores variados enviarán sus rayos luminosos a las torres y miranetes haciendo resaltar sus matices y sobre las "joyas" de las estatuas del gran patio del Sol y de las Estrellas, que descomponiendo la luz en miles de variantes, derramarán sobre la ciudad encantada un tono deslumbrador de alegría, que con la iluminación general de la zona mágica de los palacios, duplicará su aspecto de grandiosidad y hermosura.

Se emplearán en el alumbrado de la Exposición ambos sistemas de iluminación, directa y refleja. Mr. Ryan hace sus trabajos de acuerdo con Mr. Guerin, director de la coloración, artista cuyos méritos son tan conocidos en Europa como en América. En muchas otras exposiciones, buscando la vistosidad, se ha dado al alumbrado un exceso de claridad y brillantéz, de las que el espectador ha salido con la vista fatigada por el tono y la intensidad de la luz. Mr. Guerin ha ideado para toda la Exposición un tono de colorido en el que desaparece la frialdad del blanco absoluto y Mr. Ryan ha combinado la iluminación en forma que al resultar claridades deslum-

## UNGUENTO AL MENTOL DE DAVIS

Destierra los dolores y esguinces ó torcimientos.

Cura y calma las neuralgias, dolores de cabeza, contusiones, quemaduras, ragaños, granos, picaduras de insectos, etc.

## Buena Digestión!

Ud. nunca podrá gozar tranquilamente sus comidas si su digestión no es buena.

### LAS PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

actúan sobre el estómago y el hígado, ayudan la digestión, regulan la acción de los intestinos, destierran las irregularidades de la bilis y el color amarillento de la piel proveniente de las mismas.

## Zarzaparrilla de CHANNING

es un seguro, conveniente y efectivo purificador de la sangre. Las enfermedades de la piel causadas por impurezas de la sangre y el abastimiento del sistema ceden rápidamente bajo el tratamiento de este seguro tónico y purificador.

## Jabon Medicinal DEL DR. WEAVER PARA EL TOCADOR

Conserva la piel fresca, limpia y libre de barros. Es curativo y calmante. Susponde el ardor del cuero cabelludo. Es antiéptico y preventivo en succión.

De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Davis & Lawrence Company  
Diseños exclusivos de estas cuatro preparaciones superiores.

brantes ni existan tampoco sombras negras en todo el recinto de la Exposición. Se suprimirá en absoluto el alumbrado de adorno de los contornos de los edificios, no solo por anticuado, si que principalmente porque mata por completo las bellezas arquitectónicas que se propone hacer resaltar, y borra en la sombra todos los detalles de la escultura ornamental. Todas las líneas, todos los primores de la arquitectura con todos los detalles de sus frisos y bajorelieves y el tono simpático del colorido armónico de los edificios y sus adornos, lucirán de noche lo mismo que en pleno día, y la perspectiva de la Exposición durante aquella será una magnífica pintura, en la que los colores de Guerin, el naranja tostado, el vermellón, el azul cerúleo y el oro de los patios, y el azul y azul de los nichos de las torres, los anchos frisos de rojo, amarillo y azul, las rojas tejas de las techumbres, el oro de las cúpulas, y el verde cobrizo de los miranetes se verán de noche con su verdadero tono de color con soberbio realce.

Habrán en la Exposición cuatro focos o fuentes de luz: la general de las avenidas y patios, la de los proyectores de la bahía, las baterías de los techos y la de las columnas y cornisas. A unos quinientos metros de distancia de la explanada del Norte de la Exposición, dentro del mar, convenientemente dispuestas sobre pontones habrá grandes baterías de proyectores, otras baterías también de proyectores estarán colocadas en los techos de los palacios de exhibición,

# BELISARIO RAMIREZ JURADO Limón, C. R. GRAN DEPOSITO de materiales de construcción

Importación directa de madera americana de toda clase y dimensiones, las que se venden en cantidades menores de 1000 pies 4 13 céntimos.—  
Surtido completo de puertas, columnas, ventanas, etc.,  
Para más informes dirijase al depósito, calle 5ª, lote 4 de la manzana n° 20

**PILDORAS URISEPTIC**  
De inapreciable valor para muchos hom-  
bres enfermos. Han demostrado ser muy  
eficaces en numerosas casos obstruidos.  
Cómpralas en la botica más cercana de su  
casa o pídanos directamente una muestra y  
el folleto que trata de ellas.  
Davis & Lawrence Co., Nueva York.

**Balsamo-Allen**  
PARA  
CATARROS CRONICOS,  
TOS, CRUP, BRONQUITIS.  
No contiene drogas nocivas.  
De venta en todas  
las Boticas y Droguerías.  
Bottellas grandes, medianas y pequeñas.  
DAVIS & LAWRENCE CO., Nueva York.

**El Emplastro Hasool-Mentol**  
no hay duda que se le duelen adherido  
hasta que quite el dolor de Neuralgia, Lumb-  
ago, Reumatismo, etc. Rolla de una  
yarda \$1.00 oro (tamaño corriente 25c. oro).  
De venta en todas las droguerías y boticas.  
También seremos pedidos directos por  
correo. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

**Las Fiebras y Frios del  
PALUDISMO**  
con radiolismo curadas con el  
nuevo remedio  
**Pamala**  
No contiene quiniina. Puede ser  
tomado por las señoras y niños más  
delicados. No es como otras medi-  
cinas que medio cura la enfermedad.  
En la Pamala se puede confiar para  
sacar las raíces del mal.  
Bottellas grandes, medianas y pequeñas.  
De venta en todas las droguerías y boticas.  
Davis & Lawrence Co., Nueva York.

## Bananos!! Cacao!! Hule!!

A la 1 de la tarde del 8 de setiembre entrante en la oficina del Lic. don Francisco Aguilar Barquero, en la ciudad de San José, se rematarán por cuenta de quien corresponda, los siguientes terrenos que están en jurisdicción de Limón.

1º 800 hectáreas situadas a la derecha del río Estrella, donde le cae el río Coén. Contiene abundantes maderas de cedro, laurel y otras. Han sido calificadas como de primera clase para el cultivo de bananos.

2º 700 hectáreas situadas en Jone Creek, colindan con la milla marítima; y 3º 500 hectáreas, en Wattsí colindantes con las tierras que el Dr. Valverde vendió este año a \$ 50 hectárea.

Puede asegurarse que el capital que se emplee en estos terrenos se duplicará en poco tiempo si se atiende al bajo precio que se ofrecen, esto es, a treinta colones por hectárea el primero y a veinte colones los otros dos.

En la oficina mencionada se darán toda clase de informes y se mostrarán los planos y títulos.

San José 7 de agosto de 1913

# EL IRAZU

A VISA de nuevo a su numerosa clientela que ha enanchado su negocio de Mercado, donde ofrece toda clase de verduras frescas de Cartago.

También ofrece calzado, abarrotos, &c.  
Precios los más bajos de la plaza.—Acudid! ¡Acudid!  
Limón, Costa Rica.—JESÚS BALDARES

y detrás de las columnas de los pórticos de los patios, como en las cornisas de las torres, cúpulas y minaretes se empleará la luz directa o la refleja. Los millares de lámparas empleadas en la luz refleja estarán ocultas a la vista del espectador; pero su resplendor se difundirá sobre los frescos y pinturas murales, sobre las fachadas de los edificios y sobre las estatuas y esplanadas, que resultarán mágiamente radiantes, sin que la vista sufra deslumbrada por ningún foco directo de potencia excesiva que pueda herirla.

El interior de los edificios se alumbrará con arcos luminosos y de flama y los amplios ventanales de aquellos resaltarán desde afuera al resplendor de su profusa iluminación. La luz directa se empleará en las fachadas y a los lados de los palacios. La luz de detrás de las columnas será en las secciones bajas de un tono amarillo caliente y en las superiores de un tono purpúreo azulado, que dará misterioso tinte a los pórticos; y en el gran patio de honor los frescos de colorido y composición verdaderamente notables, lo mismo que los de los patios del Este y del Oeste, se iluminarán con focos eléctricos colocados en el interior de las columnas a una altura de tres, seis y nueve metros, dispuestos de modo que contribuyan a hacer resaltar la hermosa de las composiciones pictóricas, obteniéndose maravillosos efectos de calidoscopio por medio de pantallas de diferentes colores. Para las columnas estradas se adoptará un sistema especial de lámparas, que por su escaso diámetro encajarán perfectamente dentro de las estradas.

El cambio y la combinación de los diversos sistemas de alumbrado que se emplearán será de un efecto original. El visitante de la Exposición se fijará primero en las miriadas de pequeños rayos luminosos espaciados acá y allá por todos los ámbitos del recinto cuando los proyectores de la bahía dirijan sus focos contra las "joyas de las torres y las de las figuras del atrio del patio del Sol y de las Estrellas; luego admirará los reflejos el alumbrado oculto que hará resaltar las pinturas murales de los tres patios interiores, después se detendrá a contemplar la luz clara difusa por el grupo central de los palacios, y finalmente se extasiará ante el sorprendente espectáculo que le ofrecerán los intensos proyectores de la bahía. Estos proyectores estarán manejados por más de cincuenta operadores, adiestrados a modo de hábiles artilleros, que harán maniobras y cambios de color, que semejarán los matices de un inmenso lirio, cuyos resplandores podrán verse a una distancia de cuarenta o cincuenta millas. Los rayos luminosos, al juntarse en el

cielo, producirán un efecto verdaderamente fantástico, pintando la atmósfera como si fuera el inmenso lienzo de un cuadro gigantesco y obteniendo más puros y brillantes matices que los que puede dar la paleta del más afamado pintor; porque las combinaciones químicas, que producen la escala cromática completa del colorido y sus mezclas infinitas, todas adolecen de impureza en el tono esencial de su grado respectivo, por contener siempre trazos de otro color suplementario. Así, el amarillo y el azul que mezcla el pincel para producir el verde, como contienen ambos trazos del mismo verde, la tinta obtenida adolece de impureza y carece de brillantez y de transparencia. El artista que pinta con rayos luminosos, cuyo matiz es puro y que al combinarse nunca se neutralizan, puede producir mejores efectos de brillantez, semejantes a los que se producen en el cristal raspado de una cámara oscura que purifica los tonos de la visión real, y así se producirán fantásticas visiones en la Exposición de San Francisco a modo de una colosal linterna mágica, que constituirá uno de los grandes espectáculos de su alumbrado.

### N. O. GUILLE

—El **Painkiller**, es el mejor, más inocente y seguro remedio para cólico, calambres y diarrea. Para heridas y contusiones no tiene rival. Reuse todo sustituto. No hay más que un Painkiller, el de Perry Davis.

### Tópicos del día

—Teatro Aarasty.—Jueves 28 de agosto, repetición de la gran película "Demonios" Domingo 31, sensacional drama social titulado "El Calvario de una madre". La asistencia fué selecta y la orquesta dirigida por el profesor S. Jiménez, estuvo a la altura. Pronto Las Mascotas.

—Teatro Colón.—Martes 26 de agosto, preciosa película, "El Collar de Esmeraldas". Jueves 28, no hubo función a pesar de estar anunciada con la película titulada "El Castillo Negro". Sábado 30 fué muy bonita la función, lo mismo que la de ayer domingo, con estreno de películas nunca vistas en este puerto. La orquesta dirigida por el profesor Manuel Quirós, no dejó nada que desear a los asistentes.

—Incidente Garrón Orozco.—Con motivo de haber el señor F. Garrón insultado en público al director de este periódico en la noche del 28 del mes que acaba de pasar, hasta el punto de haberle puñado por repetidas veces lo más sagrado de la vida como lo es la madre, y no contento con esto se le fué encima tirándole de bofetadas, el director de este periódico, en cumplimiento de su deber de hijo y de ciudadano, procedió como debía

INTERESANTE PAR SEÑORAS  
La **Quadrolino** por medio de un específico y en acción antispasmodica alivia rápidamente los dolores de las mujeres. No contiene ingredientes nocivos y es recetado por miles de doctores. Bottellas grandes y pequeñas. De venta en todas las droguerías y boticas.  
Davis & Lawrence Co., Nueva York.

**FERROVIM**  
(marca de fábrica)  
UN TONICO ESPLENDIDO  
Para todas las personas enfermas. Reconstruye la sangre; fortalece y recupera la vitalidad.  
Si se toma después de alguna enfermedad se recobra pronto la salud.  
Bottellas grandes y pequeñas.  
Davis & Lawrence Co., Nueva York.

hacerlo, rompiéndole una botella vacía en la cara. En otros países, tal vez más adelantados que el nuestro, cualquiera que injuria la madre de otro, se expone a quedar muerto en el campo, pues no se tolera semejante ultraje. Lo que dejamos relatado fué lo que ocurrió en la noche del 28, como a eso de las 10 y 30 p. m., hora en que hubo intermedio de la función de cinematógrafo que se celebraba en el Teatro Aarasty.

—Donde quiera que se usa Pam-ala se le alaba como lo mejor para el paludismo. Libre de quiniina, arsenico o cualquiera otra droga dañina. 15

—Otra información.—Nos dicen que el señor A. Camara ha entablado nueva acusación contra don Ignacio Salgado y que el primer testigo que cita el acusante es a su padrino de casamiento don Gerardo Lara.

—Pam-ala limpia el sistema de paludismo. Por qué tirar con escalofríos cuando estos se curan tomándola? 1

—Soberbio artículo.—En el próximo número de este periódico tendremos el gusto de dar a conocer a nuestros lectores un soberbio artículo de actualidad de un nuevo colaborador. Hay que procurar leerlo.

—Pam-ala libra el sistema de paludismo. Es el último descubrimiento para la terrible enfermedad. 2

### Carnet social de la semana pasada

—De Colombia regresó don Juan Abdellou, quien según nos dicen, hará un reclamo contra la Traslántica Española.

—De Venezuela regresó don J. Pinto, activo y honrado empleado de la casa Maduro y Sons de ésta.

—De Europa ha regresado de nuevo al país el comerciante don Pedro Damián.

—De la capital está en ésta hace dos días don Joaquín Fernández M., Secretario particular del señor Presidente de la República.—Lo saludamos.

—De San José, después de una larga temporada, ha regresado de nuevo a esta ciudad la estimable señora de don B. Ramírez R. y demás familia.

—Del mismo lugar volvió a hacer cargo de su puesto en la casa de los señores Knorr hijos, el activo empleado don Alberto Veysset.

—De temporada siguieron para Cartago y Heredia en la semana antepasada, doña Julia v. de Montejó y su hija señorita Ilda Montejó, doña Judit de Nazari y niño, y señora de don Bolívar Montejó, doña Rosario de Céspedes esposa de nuestro amigo Dr. Céspedes e hijas.

—Los mosquitos producen el paludismo. Pam-ale, el nuevo remedio, lo cura rápidamente. 3

### DEPARTAMENTO para familia

Se alquila uno en casa de alto. consta de cuatro habitaciones comodas.—Servicio interior independiente, corredor ancho y situado en muy buen punto.

Para pormenores y precios, entenderse con el suscrito.

B. RAMÍREZ R.  
Limón, agosto de 1913.

### El Remedio Científico para los hombres:

Píldoras Uriseptic

Los Médicos las recomiendan y recetan. Los mejores resultados se pues den esperar tomándolas. Cómpralas en la botica más cercana de su casa y pídanos muestras y el folleto que trató de ellas.

DAVIS & LAWRENCE CO., New York



